

El diagnóstico sobre la calidad del agua para el consumo humano en Colombia realizado por la Defensoría del Pueblo indica que el departamento suministra líquido potable sin riesgo para la salud humana en todos sus municipios.

Por: Gustavo Adolfo Andrade Palatroyo

Según el diagnóstico sobre la calidad del agua para el consumo humano en Colombia realizado por la Defensoría del Pueblo, el Quindío tiene un 91,7% de potabilidad del líquido en 11 municipios. El informe fue presentado en el marco del Derecho Humano al Agua.

El documento indica que dentro de las municipalidades quindianas que cumplen con la normatividad exigida están Armenia, Buenavista, Calarcá, Córdoba, Filandia, Génova, La Tebaida, Montenegro, Quimbaya y Salento. Mientras que Pijao fue catalogado como una de las localidades con más mala calidad del fluido.

En el análisis hecho al departamento se destaca que la cobertura promedio del servicio de acueducto en las cabeceras municipales representa el 93,30%.

“...Se recibió información sobre los resultados de las muestras de agua de doce municipios, suministrada por el laboratorio del departamento de salud pública. Las cabeceras de estas doce poblaciones cuentan con 521.503 habitantes. Cumplieron con la norma de calidad para los parámetros biológicos y fisicoquímicos, las muestras correspondientes a once municipios, es decir, el 92%. El agua suministrada a Pijao, no cumple con la norma. Este mismo comportamiento se presentó cuando se analizaron biológicamente los parámetros biológico y fisicoquímico...”

Asimismo, el diagnóstico de la Defensoría del Pueblo revela que entre 2007 y 2009

ANÁLISIS: “Pijao no cumple con la norma”

El Quindío tiene un 91,7% de potabilidad del agua en once municipios

la calidad del agua que se suministró para el consumo humano ha mejorado. “Hay más localidades que suministran agua apta para consumo humano y menos urbes se ubican en los niveles de riesgo medio, alto e inviable sanitariamente”.

PANORAMA NACIONAL

El estudio concluye que la tendencia nacional mejora de acuerdo con el indicador de calidad. Sin embargo, el porcentaje de localidades que en el segundo semestre de 2009 suministró agua sin riesgo para la salud humana sólo alcanza el 32%, de un universo de 901 municipios que reportaron información.

En este mismo periodo, segundo semestre de 2009, 296 municipios suministraron un fluido sin riesgo para la salud humana, 99 presentaron un nivel de riesgo bajo en salud, 219 se ubicaron en riesgo medio, 276 riesgo alto y 24 suministraron agua inviable sanitariamente. Se destacaron por haber distribuido agua inviable sanitariamente en forma consecutiva durante cuatro semestres Saboyá en Boyacá, Rovira en Tolima, Aracataca en Magdalena, Miraflores y Calamar en el Guaviare.

De la misma manera, se resaltó que el Quindío y Arauca suministraron agua potable sin riesgo para la salud humana en todos sus municipios. En Antioquia, Cundinamarca y Atlántico mejoraron las condiciones de la calidad del líquido. Por el contrario, Putumayo, Caldas y Guainía desmejoraron. Guaviare, Valle del Cauca, Cauca y Bogotá no reportaron información.

Además, en dicho periodo, 650 municipios presentaron coliformes totales en sus muestras, el 46,1% de las 12.637 muestras evaluadas en esos municipios tuvo presen-



FOTOS LA CRÓNICA DIGITAL

Se resaltó que Quindío y Arauca suministraron agua potable sin riesgo para la salud en todos sus municipios.

cia de dichos microorganismos y se presentó *E-Coli* en 502 municipalidades, es decir, el 38,6% de las 10.439 de las que se evaluaron.

“...Como se ha dicho en otras oportunidades, esta situación significa riesgo latente frente a la presencia de tales microorganismos en el fluido que se usa diariamente para las actividades de alimentación, bebida y aseo personal. Se estima que una de las causas de los resultados es la contaminación del recurso hídrico en los ríos, quebradas, lagunas, pozos subterráneos, entre otras. Se recuerda que menos del 15% del agua residual del país

recibe algún tipo de tratamiento antes de disponerse en las fuentes naturales...”

La investigación indica que por falta de tratamiento del líquido que se suministra para consumo humano y por los bajos niveles de saneamiento básico, los índices de morbilidad y mortalidad infantil en Colombia no mejoran. “...situación que ha llevado a las entidades sanitarias a proponer campañas preventivas con el fin de reducir las muertes de menores edad y evitar que este sector de la población no presente problemas de salud, y se deterioren sus capacidades físicas y mentales...”

COCTELERA

COLUMNAS DE OPINIÓN*

Por: Sala de Redacción - La Crónica del Quindío

La celebración de ayer



Alicia Jaramillo de Duque.

48 años después de haber sido fundadora del voluntariado de las Damas Rosadas, Alicia Jaramillo de Duque recibió ayer la medalla al Mérito Cívico que le confirió la SMP. Esta dama es un ejemplo de civismo, amor y convivencia. Cofundadora de la Liga contra el Cáncer, de la coral Ciudad Milagro y hace 20 años hizo parte del grupo cívico que lideró el parto de la fundación Alejandro Londoño una de las instituciones más importantes del sector salud en el Quindío. El viernes sus compañeros de junta en la Alejandro Londoño van a celebrar la medalla que enaltece por supuesto a la entidad, en la que Alicia goza y disfruta con su particular entusiasmo. Una semana de reconocimientos para una gran mujer quindiana.

Vladdo en Armenia



Vladimir Flórez.

El caricaturista Vladdo, uno de los más destacados periodistas especializados en esta modalidad del periodismo universal, descubrió hace varios años, unos diez u once tal vez, una nueva forma de idiotizarse con las mujeres. Lo consiguió a través de su hija Sofía con quien comparte casi siempre una de sus principales aficiones, viajar. Esta semana pasó por la ciudad que no visitaba hacía como cinco años y por ahí le vimos haciendo apuntes sobre lo que le gustó y no de la ciudad de hoy. Vladdo será el encargado de una crónica especial en la revista Semana en edición especial que la empresa editorial publicará dedicada y financiada en el Eje Cafetero. Para eso sí hay plata en este país.

La mujer ICA

La nueva gerente general del ICA en Colombia, la quindiana Teresa Beltrán Ospina, no sólo es la primera mujer en ocupar la dirección general de este organismo oficial, es también la primera bióloga y microbióloga colombiana que llega a esa posición. Por el ICA han pasado otros especialistas del sector agropecuario, médicos veterinarios por ejemplo o ingenieros agrónomos. Esta vez el ministro Juan Camilo Restrepo se fijó en un biólogo experta en temas tan especializados como el de la calidad alimentaria. Teresa Beltrán Ospina está catalogada como una de las mujeres expertas en temas sanitarios en Colombia.

Fiesta de cumpleaños

El concejo municipal de Armenia tiene previsto para mañana destacar cumpleaños institucionales. Le reconocerá a la empresa Constructora Camú sus bodas de plata. Los cincuenta de la universidad del Quindío y los cien del colegio Rufino J. Cuervo, pero igualmente habrá reconocimiento a otras instituciones por cumpleaños que la corporación considera festejables, como los 18 años de Telecafé, los 26 del Colombo Americano y los 19 de La Crónica del Quindío que se cumplieron el pasado 3 de octubre. El presidente del concejo Álvaro José Jiménez promueve de esta manera lo que le llama “acercamiento interinstitucional”.

La envidia en Colombia



Horacio Gómez Aristizábal, autor del libro.

El penalista y escritor quindiano Horacio Gómez Aristizábal en su último libro *El odio entre los grandes* se ha referido a la envidia uno de los peores males en el Quindío. Dice Gómez que el envidioso mira de reojo, con la cabeza gacha y con ojos de voyerista por una rendija. Asegura que al envidioso el rencor le carcome el alma. El libro publicado por la editorial Kimpres Ltda., está hecho como para la tierra

“EPA con servicios de calidad”

Ante el informe de la Defensoría del Pueblo el gerente de Empresas Públicas de Armenia, EPA, dijo que “es la señal de que nuestro equipo operativo está comprometido con la ciudad y que las inversiones que hemos realizado en la planta de tratamiento para mejorar el sistema de potabilización son acordes a los requerimientos ciudadanos”.

Agregó que la situación a nivel nacional es preocupante porque la gente paga por agua que no es apta para el consumo humano. “EPA es una empresa mediana frente a otras del país con una tarifa baja comparada con otros municipios, y seguimos demostrando que somos viables y estamos convencidos de que los servicios que prestamos son de alta calidad”.

UNIVERSIDAD La Gran Colombia

FORMAMOS EN VALORES PARA LA EXCELENCIA

Perfecciona tu futuro

Programas de Educación Continua UGCA

Actualízate y desarrolla habilidades mediante procesos de formación académica, cultural, técnica, científica y/o humana.

Opciones que estimulan la mente, invitan al crecimiento profesional e impulsan la búsqueda de nuevos horizontes e intereses personales. Diplomados, seminarios, cursos, talleres.

Consulta la oferta en www.ugca.edu.co

Informes:
Oficina de Comunicaciones, Mercadeo y Publicaciones
Teléfonos: 746 04 13 - 746 04 41
Unidad de Proyección Social
Teléfono: 741 49 24, ext. 518

LA CASA DEL CAUCHO SERVICIOS

C.C. San Fernando • Cl.12 No. 19 - 45 L. 25 • Armenia
Tel. 746 98 98 • lacasadelcaucho@une.net.co

In Ser ¿Infertilidad?

Instituto Antioqueño de Reproducción

No esperes más, te atenderán en nuestra sede Eje Cafetero, ubicada en la calle 10 No. 15 -10, Barrio los Alpes, Pbx (6) 3 24 39 74 o en la Clínica Angel de Manizales, consultorio 03, teléfonos: 8 85 55 25 / 8 85 53 23

VIGILADO Super Salud
Unidad de Atención y Referencia Especializada
Sistema Nacional de Salud

RESTAURANTE BAR **Bak & ho**

Comida de Autor

Noche Musical

Angelito

Jueves 14 de octubre

RESERVE CON ANTICIPACIÓN
314 888 8647 - 312 843 3014 - 743 33 31
www.bakho.com
www.luzadrianamartinez.com

CONCIERTO EJE SINFÓNICO DEDICADO A ARMENIA

Jueves 14 de octubre
Este día se celebran el cumpleaños de la ciudad y como regalo a todos los armenios podremos disfrutar de un concierto con bandas de profesionales del Eje Cafetero, finalizando con juegos pirotécnicos.

Lugar: Plaza de Bolívar, Hora: 7 p.m.
Organiza: Corpocultura

SOLEMNE TÈDEUM Y ENTREGA DEL CORDÓN DE LOS FUNDADORES

Jueves 14 de Octubre
Lugar: Parroquia San Francisco de Asís
Hora: 10 a.m.

II EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE ORQUÍDEAS Y FIBRAS NATURALES

Viernes 15 al lunes 18 de octubre
Lugar: Corporación Regional del Quindío, Hora: 10 a.m. a 7 p.m.
Organiza: Asociación Quindiana de Orquidología

ALCALDÍA DE ARMENIA
CORPORACIÓN DE CULTURA Y TURISMO DE ARMENIA